



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



PROMOVIENDO RESULTADOS A TRAVÉS DE POLÍTICAS Y PALANCAS ECONÓMICAS (PROPEL) SALUD

Fechas del proyecto: Octubre 2022 a Septiembre 2027

Presupuesto: \$17,000,000 a lo largo de cinco años

PROPEL Health es una iniciativa global que tiene como objetivo mejorar el entorno propicio para brindar servicios de salud, suministros y sistemas de prestación de servicios equitativos. Esto implica (1) el desarrollo e implementación de políticas, (2) el financiamiento de los servicios de salud adecuado, predecible y sostenible, (3) la mejora de la gestión, transparencia y rendición de cuentas por parte de los gobiernos, y (4) el uso de enfoques de abogacía basados en evidencia a nivel mundial, nacional y subnacional. Las áreas de enfoque son la planificación familiar/salud reproductiva (PF/SR), la atención primaria de la salud y la integración de la PF/SR con el VIH y la salud materno infantil. La estrategia del proyecto da prioridad a la localización de políticas, la abogacía, el financiamiento y liderazgo en la gobernanza, la asistencia técnica y el desarrollo de capacidades para mejorar la resiliencia y la sostenibilidad.

En Guatemala, PROPEL Salud tiene como objetivo fortalecer el sistema de salud guatemalteco para abordar las disparidades en salud y mejorar el bienestar mediante la optimización de recursos financieros y humanos, la mejora de la equidad y la promoción de la calidad en la atención primaria de la salud (APS).

ENFOQUE GEOGRÁFICO Y DEMOGRÁFICO

PROPEL Salud Guatemala coordina acciones con socios clave del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) e instituciones gubernamentales a nivel central; y a nivel local con las Direcciones Departamentales de Redes Integradas de Servicios de Salud (DDRIS) de 15 municipios de

Huehuetenango, Ixil y Quiché. A nivel central, el enfoque es optimizar el uso de los recursos en el sector público, promover el acceso equitativo a servicios de salud, y mejorar la calidad de la atención de salud. A nivel municipal, contribuye a la mejora de la planificación, el gasto y la optimización de los recursos financieros, reforzando los sistemas de gestión interna.

CONTEXTO Y RETOS

En Guatemala, la limitada cobertura y calidad de los servicios de salud públicos contribuyen a las disparidades en las oportunidades económicas y sociales y reducen el bienestar de las personas, las familias y las comunidades, contribuyendo a la migración irregular.

ENFOQUE Y RESULTADOS

PROPEL Salud tiene el propósito de (i) priorizar la revitalización del sistema de atención primaria de la salud, incluidos los servicios de salud reproductiva, planificación familiar y nutrición, mejorando el liderazgo y la gobernanza en todo el sistema de salud a nivel central y local; (ii) apoyar la rendición de cuentas, la fiscalización por parte del gobierno y la participación ciudadana; y (iii) proveer asistencia técnica al Gobierno de Guatemala en la descentralización y fortalecimiento del sistema de salud. Las intervenciones de PROPEL Salud se llevan a cabo en estrecha colaboración con los socios implementadores de USAID y otros donantes para contribuir a la cartera de salud y apoyar al gobierno de Guatemala.

A finales de 2027, con el apoyo de PROPEL Salud, el sistema de salud pública guatemalteco habrá establecido las herramientas y procesos necesarios para medir, priorizar y cerrar las brechas actuales en equidad, calidad y optimización de recursos. A través de esto, PROPEL Salud contribuye a mejorar la salud y las condiciones de vida de las poblaciones vulnerables, conectando a los pueblos indígenas, las mujeres y los jóvenes, con oportunidades intersectoriales que les permitan lograr un desarrollo próspero, y vidas seguras y dignas en Guatemala.

En el camino de lograr este objetivo, PROPEL Salud seguirá los siguientes principios transversales:

- Empoderamiento e inclusión para mujeres y grupos vulnerables en la agenda de equidad en salud
- Fortalecer la colaboración, planificación y rendición de cuentas intersectorial
- Impulsar el uso de sistemas de información existentes, y la integración entre sistemas de información.
- Fortalecer la capacidad local y elevar las voces locales para participar en el desarrollo y la implementación de políticas públicas en salud
- Promover la coordinación, armonización e integración entre niveles de entrega de servicios de salud

INFORMACIÓN DE CONTACTO

Oficina USAID: Salud y Educación

Socio Implementador: The Palladium Group

Contacto: herminia.reyes@thepalladiumgroup.com